

BLOG http://www.yukan-fuji.com

タリフジ

# 手のひらの多汗症の手術 わずか8分間の安・心・安全

専門で選ぶ  
名医50人<sup>18</sup>

佐田病院院長  
佐田 正之さん



佐田・まさゆき 1977年久留米大学医学部卒業後、旧西独ミンスター大学開運病院などを経て、佐田病院理事長兼院長。91年から内視鏡による手術導入し、これまでに国内外トップクラスの手術症例を跨るほか、開放型

病院、日帰り手術などの先進的な取り組みを九州で他に先駆けて取り入れるなど、医療経営的側面からも注目を集めている。福岡大学臨床教授、日本内視鏡外科学会評議員などの要職にある。

手をつけない」という患者のならではの悩みで外来を訪れる患者は数知れない。2000年以降の手術件数が1500件に及ぶことからも、ニーズの多さがうかがえる。

「何もしないのに交感神経が興奮した状態になりやすい人が腋の下からアプローチして背骨の横を走っている交感神経には、更年期障害や甲状腺機能異常によって全身から大量の季節や気温に関係なく汗をかく人がいる。いわゆる「多汗症」とよばれるものだが、これらは、この局所的多汗症、特に「手のひらの多汗症」の手術の名医として知られる存在だ。

## 内視鏡のスペシャリスト 日帰り手術で負担も軽減

長田昭二

を電気メスで焼いて遮断します。遮断する位置によって汗が止まる部位が微妙に異なる「神経を切ることで本来出る汗」と呼ぶが、多くの場合、下半身から出る。しかし、遮断する神経の範囲と場所によってはこの代償性発汗をも軽減させることが可能だという。

「交感神経を上のほうで切ると頭や顔の汗を止められる半身から出る。しかし、遮断する神経の範囲と場所によってはこの代償性発汗をも軽減させることが可能だという。

「交感神経を上のほうで切ると頭や顔の汗を止められる半身から出る。しかし、遮断する神経の範囲と場所によってはこの代償性発汗をも軽減させることが可能だといふ。そのため周術だけに、大きな傷あとが残るのは避けたい」と。だが、内視鏡を使うことでその不安は解消される。

そもそも佐田院長は、日本内視鏡外科学会評議員を務める内視鏡のスペシャリスト。従来は開胸手術が必要とされていたこの治療に内視鏡を導入する」といって、身体的負担の苦め「少しの治療を実現したのだ。

「腋の下に直徑3mmの穴を2カ所開けるだけ。場所が腋の下なので、両手の傷あともほとんど見えていた患者の中には、「外音器がぬれて音色に影響が出る」という感じがある。手術室で「うとうとう」と静かに音楽が鳴る」と訴えていた患者もいた」と。おおうと「異性」と

当事者には重大事!  
周囲に知られず治療



「多汗症は当人にとって重大な問題」と佐田院長は話す

手術は内視鏡によって行われる。生命に關係のない疾患の手術だけに、大きな傷あとが残るのは避けたい」と。だが、内視鏡を使うことでその不安は解消される。

そもそも佐田院長は、日本内視鏡外科学会評議員を務める内視鏡のスペシャリスト。従来は開胸手術が必要とされていたこの治療に内視鏡を導入する」といって、身体的負担の苦め「少しの治療を実現したのだ。

「腋の下に直徑3mmの穴を2カ所開けるだけ。場所が腋の下なので、両手の傷あともほとんど見えていた患者の中には、「外音器がぬれて音色に影響が出る」という感じがある。手術室で「うとうとう」と静かに音楽が鳴る」と訴えていた患者もいた」と。おおうと「異性」と

腋の下の傷あとはほとんど目立たず

特に問題がなければ術後に再受診する必要もない。そのため周術に気付かれずに治療を完了させることができるのだ。

「手術にかかる時間もさわめて短い。「片側だけだと30分、両方やつても8分ほど」で終わります」と、「この手術に慣れていくと、この手術に慣れていく」

(医療ジャーナリスト・

長田昭二)

## ■病院情報



1940年に開設され、現下鉄3号線「薬院」から徒歩2分) 381。院長で3代目の地域密着型病院。病床数は180と規模は小さながら、消化器外科、循環器科、整形外科、各科

でとにスペシャリストの専門医を擁し、初期医療から終末期まで、トータルでカバーする守備範囲の広さを誇る。97年にリニューアルされた現在の建物は「病院」というコンセプトで徹底して居住性の高さが追求された設計として知られている。

手術にかかる時間もさわめて短い。「片側だけだと30分、両方やつても8分ほど」で終わります」と、「この手術に慣れていくと、この手術に慣れていく」

手術を実現したのだ。

「手術にかかる時間もさわめて短い。「片側だけだと30分、両方やつても8分ほど」で終わります」と、「この手術に慣れていくと、この手術に慣れていく」

手術を実現したのだ。

「手術にかかる時間もさわめて短い。「片側だけだと30分、両方やつても8分ほど」で終わります」と、「この手術に慣れていくと、この手術に慣れていく」

手術を実現したのだ。

「手術にかかる時間もさわめて短い。「片側だけだと30分、両方やつても8分ほど」で終わります」と、「この手術に慣れていくと、この手術に慣れていく」

手術を実現したのだ。